



とよみなみ

平成24年10月31日
豊玉南小学校たより

平成24年度 11月号

平成24年度 児童の学力向上を図るための調査について

7月5日、5年生児童を対象に4教科及び意識に関する学力調査が実施されました。この調査は一人一人の学力の状況を把握し

指導の改善を進め、児童の学力の向上を図るために東京都教育委員会が実施しているものです。調査結果を報告いたします。

A 教科の内容												
教科	関心・意欲・態度		思考・判断・表現 話す・聞く		技能 書く		知識・理解 言語		読む			
	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都
国語	82.9	84.8	65.4	68.1	80.5	75.9	74.4	76.1	45.1	44.8	70.3	71.3
社会	92.3	92.2	48.2	54.3	66.8	70.3	39.0	40.8			61.0	64.1
算数	84.8	81.7	60.4	57.0	62.2	65.8	54.0	62.8			60.3	64.0
理科	95.1	95.0	62.2	61.0	47.0	48.8	60.4	61.0			62.0	62.3

B 読み解く力に関する内容								
教科	取り出す力		読み取る力		解決する力			
	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都
国語	78.0	73.7	61.0	61.5	18.3	17.8	52.4	51.0
社会	47.0	58.6	36.6	40.1	32.9	39.3	38.5	45.2
算数	62.8	59.4	14.6	9.2	21.3	24.8	32.9	31.1
理科	81.7	84.2	69.5	68.7	20.1	19.7	58.9	59.1
合計	65.9	69.0	45.4	44.9	23.9	25.4		

◆教科等の合計正答率 (A, B)

	豊南小	東京都
国語	67.9	68.5
社会	53.5	57.8
算数	55.6	58.3
理科	61.0	61.3

正答率は全般的に都の平均を下回っていますが、各教科の関心・意欲・態度についてはおおむね達成されています。算数の知識・理解、社会科の思考・判断・表現の指導に重点をおき指導を進める必要があると考えます。

「読み解く力」に関しては、国語、算数では都平均を上回りました。学習への関心が高いので文章を読みとったり、筋道立てて問題を解決したり力を育てることにより、学力の向上を目指したいと思います。

11月の行事予定

1日(木)	個人登校開始	15日(木)	4時間授業
3日(土)	文化の日		就学時健康診断
5日(月)	委員会活動	19日(月)	クラブ活動
6日(火)	補充教室	23日(金)	勤労感謝の日
8日(木)	学校公開 避難訓練	29日(木)	前日準備(6年)
9日(金)	学校公開	30日(金)	学習発表会(1日目)
10日(土)	学校公開 土曜公開	12月 1日(土)	学習発表会(2日目)
12日(月)	クリーン運動週間(~16日)		土曜授業
14日(水)	4時間授業 (5年1組は5時間授業)	3日(月)	振替休業日

〈運動会〉

運動会実行委員長 森田

10月6日(土)、10(水)に今年度の運動会を無事行うことができました。沢山の方々にご来場、ご声援いただき、誠にありがとうございました。

今年度の運動会は、土曜日の午後と日曜日の雨で2日間の運動会となってしまいましたが、子供たちは『100%の努力と協力で栄光をつかみとれ!』のスローガンの下、どの学年も力いっぱい走り、踊り、全力を出し切ることができていたと思います。どの学年の子供たちも輝いていましたが、やはり6年生の活躍が素晴らしかったと思います。組体操や騎馬戦はもちろん、係の活動でも中心となって動いている姿は下級生のあこがれの的となっていたのではないのでしょうか。

今年度より、豊玉南の校庭が使えることや児童数が多くなってきたこともあり、団体演技や競技を各学年で行ったり、低学年リレーや短距離走を6コースで行ったり、今までと大きく変わった運動会でした。豊玉南小の新しい校庭での運動会はいかがだったのでしょうか。

来年度からの運動会は、今年度の運動会のよかったことは継続させ、検討するべきことは検討して変更していき、豊玉南のよりよい運動会を作っていきたいと考えています。

今年度も白組の勝利となりましたが、来年度はどんなドラマが生まれるのでしょうか。今から楽しみです。

〈4年の窓〉

4年担任 吉田・今井

ウサギ当番を5年生から引き継いで、毎日の仕事として、お世話を丁寧にやっています。暑い日も寒い日も休むことはありません。休日も皆で交代でやっています。

1学期は社会科見学や運動会などの行事がありました。地域の方々やたくさんの友達と関わり、地域の方々の支えがあることや、仲間と助け合い、協力しあうことを学びました。学校生活の中では、喧嘩も時にはしますが、そこから友達を思いやる気持ちや我慢することも学びました。

2学期になってから、話の聴き方がより良くなり授業中は真剣に学習に向かう姿が目立つようになってきました。今までの学校生活で培った規律、規則を守って高まっていく楽しさが表れてきたと思います。

特に運動会で踊った「豊南花笠」は、難しかったけれど、それを忘れるほど楽しかった。とかみんなと合わせて踊れて楽しかった。などと感想に書いているくらい、集団での高まりを意識していました。

元気いっぱいの4年生。個人の成長とともに集団での成長も楽しみです。

◇給食費・教材費 引き落とし日

①11月 5日(月)

②11月15日(木)

入金をよろしくお願い申し上げます。

〈保健室より〉

養護教諭 山縣 靖子

「セルフメディケーション」という言葉をご存知でしょうか? 「セルフメディケーション」とは、「自分自身の健康に責任を持ち、自分の健康、病気、くすりに関する知識を高め、自分の健康を管理し、軽度な身体の不調は自分で手当てをする。」ということです。これは、世界保健機構(WHO)で定義されています。自分の健康を自分で守るためには、まず自分の体や心の状態を知ることだと思います。保健室に来た子供達に「自分の体とお話ししてごらん」と声をかけることがあります。

「いつもに比べて今の体の調子はどうだろう?」「どんな気持ちかな?」…など、自分の心やからだ向き合うことが大切です。その上で、「自分の生活の仕方はどうだったかな?」「こんなことに気をつけると良いかな?」と考えることができるようになれば、毎日自分で気をつけ、健康な生活習慣が身に付くのでは…と思います。

朝晩気温がぐんと下がる日も多くなってきました。インフルエンザなどの感染症もはやる時季になります。冬を元気に過ごせるよう一人一人が気をつけられると良いですね。